

Limpieza de los ríos Damas y Rahue se extenderá por cinco parques de la ciudad

CAUCES. Tras acuerdo entre la Red Ambiental Ciudadana y el municipio, el retiro de basura y malezas comenzó esta semana en el Cuarto Centenario.

Paola Rojas Mendoza
 paola.rojas@australosorno.cl

24
de febrero comenzaron las cuadrillas municipales a limpiar manualmente las orillas del río Damas, en el Parque Cuarto Centenario.

Una limpieza ecológica comenzó esta semana por el río Damas, a la altura de Parque Cuarto Centenario, donde cuadrillas municipales retiraron malezas y desechos de forma manual, actividad que se realizará también en el río Rahue, en los sectores de las orillas de los parques que miran a los cauces.

“Vamos a continuar trabajando durante este primer semestre en los diferentes parques urbanos”.

Sixto Salazar
 Depto. de Medio Ambiente

LIMPIEZA ECOLÓGICA

El presidente de la Red Ambiental Ciudadana, Ricardo Becerra, explicó que esta limpieza de los ríos se inició a partir de una conversación que la organización sostuvo con el municipio.

“Nos reunimos a para tomar ciertos acuerdos que permitieran llegar a la limpieza de esos dos cauces. Por lo general siempre ha habido descoordinaciones y falta de comunicación entre la municipalidad y la Red Ambiental para realizar un trabajo sistemático y sostenido de limpieza de ambos ríos, lo que siempre es necesario”, señaló Becerra.

El presidente de la Red Ambiental agregó que la propues-

ta de la organización al municipio fue hacer una limpieza manual, sin maquinaria en lo posible, es decir ecológica, donde en caso de ser muy necesario, pasarán las máquinas.

“Eso significará que la limpieza se va a prolongar en el tiempo, porque si se usa maquinaria, posiblemente en un par de días estaría limpio, pero eso también provocaría muchos problemas para el cuidado de la zona ripariana y toda la vegetación que rodea a ambos ríos y para nosotros es muy importante que se conserve, salvo aquellos aspectos que tienen que ver con maleza perjudicial para los ríos, así como



LA LIMPIEZA ESTÁ SIENDO REALIZADA POR CUADRILLAS DEL MUNICIPIO DE FORMA MANUAL, PARA NO AFECTAR LOS ECOSISTEMAS ACUÁTICOS.

también la basura.

El ambientalista agregó que el primer trabajo se hizo en el Parque Cuarto Centenario y se seguirá por espacios de este tipo, como el Chuyaca, Bellavista, Francke y Alberto Hott, donde se va a avanzando por las orillas.

REENCUENTRO CON RÍOS

Por su parte, el geógrafo del Departamento de Medio Ambiente del municipio, Sixto Salazar, explicó que esta labor de limpieza comenzó el 24 de febrero.

“Hemos comenzado por el Parque Cuarto Centenario, que es un lugar sumamente importante, a escasas cuadras del centro y que es disfrutado continuamente por la comunidad

y que también se encuentra asociado a un curso sumamente vulnerable, como es el río Damas”, destacó.

En este caso específicamente, indicó que se ha hecho una extracción de matorrales, limpieza de vegetación exótica, en particular mimbre, que coloniza de manera invasora a la ribera, además del retiro de desechos, con el fin de potenciar el valor paisajístico y también mejorar las condiciones ambientales de la ribera.

“Vamos a continuar trabajando durante este primer semestre en los diferentes parques urbanos”, agregó.

Sixto Salazar comentó que lo que se busca con ello es que los osorninos vuelvan a reencontrarse con sus ríos. **CS**